

Stadt Rheinbach  
Vorsitzender des Ausschusses  
Für Umwelt und Mobilität  
Herrn Heribert Schiebener  
Schweigelstraße 23  
53359 Rheinbach

Rheinbach, den 26.03. 2021

**Antrag: Verlegung der Streckenführung der Linie 849 in der Durchfahrt Wormersdorf**

Sehr geehrter Herr Schiebener,

die Ortschaft Wormersdorf ist derzeit über die Buslinien 749 und 849 an den ÖPNV angeschlossen.

Die Buslinie 749 verbindet die Bahnhöfe von Rheinbach und Meckenheim und wird durch die Regionalverkehr Köln GmbH im Auftrag des Rhein-Sieg-Kreises betrieben. Die Buslinie 849 verbindet Rheinbach und Bad Neuenahr und wird durch die DB Regio Bus Rhein-Mosel GmbH betrieben. Diese Linie ist nur für den Weg von und nach Rheinbach für Wormersdorf innerörtlich des Stadtgebietes von Bedeutung.

Im Bereich der Ortschaft Wormersdorf nutzen beide Buslinien die Haltestellen Kannenbäckerstraße, Schützenplatz, Wormersdorf Kirche, Kantenberg in beide Richtungen. Der Streckenverlauf kann der beigefügten Anlage entnommen werden. Die Haltestellen Wormersdorf Denkmal und Wormersdorf Unterdorf entlang der Ortsdurchfahrt werden zurzeit nicht mehr für den Busverkehr genutzt.

**Beschlussvorschlag:**

**Der Ausschuss für Umwelt und Mobilität spricht sich dafür aus, dass die Buslinie 849 ab dem nächstmöglichen Zeitpunkt über die Wormersdorfer Straße durch die Ortschaft Wormersdorf geführt wird und die noch vorhandenen Haltestellen Unterdorf und Denkmal wieder genutzt werden. Die Verwaltung wird beauftragt, diese Linienführung mit dem Betreiber der Buslinie 849 abzustimmen und umzusetzen.**

**Begründung:**

Die gute ÖPNV-Anbindung Wormersdorfs begrüßen und unterstützen wir ausdrücklich. Allerdings nutzen die Buslinien teilweise Straßen, die besonders im Kurvenbereich nur bedingt für den Busverkehr mit großen Bussen geeignet sind. Dies wird besonders bei der Begegnung der Busse der beiden Linien deutlich. Im immer wiederkehrenden Begegnungsverkehr der Busse an allen innerörtlichen Kreuzungen (Wormersdorfer Str. /Tomberger Str., Tomberger

Str./ Ahrweg, Ahrweg/ Brückenhofstr. und Brückenhofstr./ Wormersdorfer Str.) gibt es Schwierigkeiten, wenn die Busse aneinander vorbeifahren und zum Teil auch bei der Begegnung von Bussen und anderen Kraftfahrzeugen. Gerade zur Hauptverkehrszeit ist zu beobachten, dass PKW auf den Bürgersteig ausweichen und Staus entstehen.

Zudem klagen die unmittelbaren Anwohner der Linienführung über eine weit erhöhte Lärmbelastung, da die Strecke täglich von über 60(!) Bussen befahren wird.

Durch die Verlegung der Buslinie erhoffen wir uns eine deutliche Verbesserung dieser Verkehrssituationen und somit Erleichterungen für alle Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer, aber auch eine verminderte Lärmbelastung für die Anwohner.

Die Bewohner im Ort, die nördlich der Wormersdorfer Straße wohnen, haben zudem wieder kürzere Wege zur Haltestelle Unterdorf.

Mit freundlichen Grüßen



Martina Koch  
Vorsitzende  
der SPD-Fraktion  
im Rat der Stadt Rheinbach



Ute Krupp  
Ratsfrau  
aus Wormersdorf



Michael Rohloff  
Ratsherr  
aus Wormersdorf